

## Fitch rebaja la calificación soberana de Rusia a nivel basura

*La agencia Fitch rebajó la nota de Rusia de 'BBB' a 'B', considerada 'basura', y colocó al país en 'revisión de calificación negativa'.*

**Reuters.-** Fitch rebajó este miércoles la calificación crediticia soberana de Rusia seis escalones al estado de “basura”, al argumentar que las sanciones occidentales por la invasión de Ucrania crean falta de certeza de que Rusia pueda pagar su deuda y ocasionarán “un gran impacto” en la solvencia de su economía.

La agencia rebajó la nota de Rusia de “BBB” a “B” y colocó al país en “revisión de calificación negativa”.

Los mercados financieros de Rusia se han visto sumidos en la agitación por el asalto a Ucrania, el más grande en un estado europeo desde la Segunda Guerra Mundial, y las duras sanciones occidentales.

La invasión ha desencadenado una serie de movimientos de calificación crediticia y advertencias terribles sobre el impacto en la economía de Rusia. La semana pasada, S&P rebajó la calificación de Rusia a basura y Moody's puso al país en revisión para una rebaja a basura.

El Instituto de Finanzas Internacionales prevé además una contracción de dos dígitos en el crecimiento económico este año.

“La severidad de las sanciones internacionales en respuesta a la invasión militar rusa de Ucrania ha aumentado los riesgos de estabilidad macrofinanciera, representa un gran impacto para los fundamentos crediticios de Rusia y podría socavar su voluntad de pagar la deuda del gobierno”, dijo Fitch en un informe.

Fitch dijo que las sanciones de Estados Unidos y la Unión Europea que prohíben cualquier transacción con el Banco Central de Rusia tendrían un “impacto mucho mayor en los fundamentos crediticios de Rusia que cualquier sanción anterior”, lo que dejaría inutilizables gran parte de las reservas internacionales de Rusia para la intervención cambiaria.

“Las sanciones también podrían afectar la voluntad de Rusia de pagar la deuda”, advirtió la agencia. “La respuesta del presidente Putin de poner a las fuerzas nucleares en alerta máxima parece disminuir la posibilidad de que cambie de rumbo sobre Ucrania en la medida necesaria para revertir las sanciones cada vez más estrictas”.

Fitch dijo que espera un mayor aumento de las sanciones a los bancos rusos.

Las sanciones impuestas por los países occidentales también debilitarán notablemente el potencial de crecimiento del PIB de Rusia en relación con la evaluación anterior de la agencia de calificación de 1.6%, dijo Fitch.

Las sanciones impuestas a Rusia han aumentado significativamente la posibilidad de que el país incumpla con su deuda en dólares y otras deudas gubernamentales del mercado internacional, indicaron este miércoles analistas de JPMorgan y otras instituciones financieras.

Rusia ha respondido a las sanciones con una serie de medidas para reforzar sus defensas económicas y tomar represalias contra las restricciones occidentales. Aumentó su principal tasa de préstamo al 20%, prohibió a los corredores rusos vender valores en poder de extranjeros, ordenó a las empresas exportadoras que reforzaran el rublo y dijo que impediría que los inversores extranjeros vendieran activos.

El gobierno también planea aprovechar su Fondo Nacional de Riqueza (NWF, por sus siglas en inglés), un colchón para días lluviosos, para ayudar a contrarrestar las sanciones.